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08 DE OCTUBRE, 2013 

 

PRIMERAS PLANAS 

 SUAVIZAN LA FISCAL, PRESUME EL CCE 

 

FOVISSSTE DA CRÉDITOS ILEGALES POR 21 MMDP 

 OLEADA DE AMPAROS DE EMPRESAS CONTRA LA LEY ANTILAVADO 

 SEP: SERÁ UN LÍO PAGAR A PARISTAS 

 PADRES Y CNTE, EL CONFLICTO QUE SIGUE EN OAXACA 

 HAY DESGASTE POR REFORMAS, PERO EVITARÁN REZAGO: EPN 

 PIDE PEÑA NIETO NO RENDIRSE ANTE LA DESACELERACIÓN 

 

PREVÉN INCERTIDUMBRE SIN REFORMA HACENDARIA 

 LA REFORMA FISCAL, EN LA ÚLTIMA RECTA 

 SIMPLIFICACIÓN FISCAL… ¡URGENTE! 

 A LOS MAESTROS PARISTAS DARÁN SUELDO Y BONO 

 SE ACABÓ LA NEGOCIACIÓN CON LA CNTE: OSORIO 

 GOBIERNO ASUME COSTO POLÍTICO POR REFORMAS 

 ¡FALLARON TODOS! 

 “ASUMIMOS COSTOS POR REFORMAS” 

 DESCALIFICA BARBOSA CAMPAÑA CONTRA LA REFORMA HACENDARIA 

 LA FINANCIACIÓN DE CATALUÑA SACA A LUZ LAS TENSIONES EN EL PP 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

 
·       Exclusión: Signo de la educación superior 
 
Sólo tres de cada diez personas entre los 18 y 24 años de edad se encuentran matriculados en alguna institución de 
educación superior, de acuerdo con datos del Censo Nacional de Población y Vivienda 2012. De acuerdo con la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), la matrícula en este nivel para el Ciclo 2011-2012 ascendió a 2.93 millones de 
estudiantes, cifra que representa 29.4% del total de quienes en ese ciclo tenían entre 19 y 23 años; es decir, un 
porcentaje apenas similar al registrado por el Censo del año 2012, lo cual evidencia el enorme reto que aún falta por 
superarse en materia de acceso. (Excélsior, p. 25) 
 
·       Rectores se oponen a IVA 
 
De aprobarse el IVA a colegiaturas se provocaría una deserción de hasta 16% en la matrícula estudiantil, dijo el 
Presidente de la Red de Universidades La Salle, Miguel Ángel Valdez García. Informó que el pasado viernes rectores de 
las universidades privadas del nordeste del país, que forman parte de la Federación de Instituciones Mexicanas 
Particulares de Educación Superior (FIMPES) sostuvieron una reunión en el Instituto Tecnológico de Monterrey, en 
Nuevo León, con integrantes de la Comisión de Educación del Senado y la Cámara de Diputados. (Excélsior, p. 2) 
 
·       Inició clases la nueva preparatoria de la Casa del Adolescente 
 
El Gobernador de Aguascalientes, Carlos Lozano de la Torre, dio a conocer que dieron inicio las clases del Bachillerato 
de Casa del Adolescente, que inicialmente dará cabida a cien jóvenes que recibirán educación formal, asesoría y 
atención especializadas. El Bachillerato de la Casa del Adolescente fue autorizado gracias a las gestiones realizadas 
ante el Subsecretario de Educación Superior de la SEP, Rodolfo Tuirán Gutiérrez. (El Sol de México, p. 4-República) 

 
 

SEP 
 

Defiende Chuayffet Reforma Educativa 
 
El Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, al comparecer ante las comisiones unidas de Educación 
y Cultura del Senado, rechazó que haya habido imposición en la Reforma Educativa y recordó que esa legislación fue 
aprobada por casi todos los partidos. Dijo que la revalorización del magisterio, junto a la evaluación y la mejora de las 
condiciones profesionales del docente, constituyen herramientas para lograr una educación de calidad que satisfaga el 
interés superior de la infancia. Explicó que ya comenzaron a crear programas que acompañarán la Reforma Educativa, 
para lo cual se incrementó para el 2014 el presupuesto del sector. (Reforma, p. 2 y 9 
 
·       Cancelan el censo en Oaxaca 
 
Emilio Chuayffet, Secretario de Educación Pública, aseguró que el Gobierno de Oaxaca le informó que no se aplicará el 
censo Nacional de Escuelas, Maestros y Alumnos que está levantando el INEGI durante su comparecencia ante 
comisiones del Senado. Aclaró que por tanto, será muy difícil pagar la nómina en Oaxaca, si se centraliza la nómina 
como propone la Reforma a la Ley de Coordinación Fiscal. “Si no hay Censo no habrá SIGED (Sistema Integral de 
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Gestión Educativa) en ese estado, si no hay SIGED para el pago de la nómina pues se requiere consolidar la nómina 
que tiene el estado. Imagínese el lío en el que vamos a estar”. (Reforma, p. 9) 
 
·       Trabas en la aplicación del Censo Escolar 
 
La aplicación del Censo Educativo enfrentó problemas en los estados donde las escuelas resultaron afectadas por las 
lluvias e inundaciones, por lo que el INEGI desarrollará una estrategia para poder obtener la información de maestros y 
alumnos. "En todos los estados se arrancó, pero hay lugares donde vamos a tener que diseñar estrategias 
diferenciadas, por ejemplo el caso de Guerrero”, explicó Eduardo Sojo, Director del Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI), no obstante, subrayó que hasta ayer trabajaban ya 86% de los numeradores, quienes visitarán las 
escuelas y recogerán los cuestionarios entregados a los padres de familia y docentes para procesar la información y 
entregarla a la Secretaría de Educación Pública (SEP), que será la responsable de encriptar y resguardar todos los 
datos. (24 Horas, p. 5) 
 
·       Reforma Educativa, la más importante de las últimas décadas: Limón Rojas 
 
Miguel Limón Rojas, Secretario de Educación en la presidencia de Ernesto Zedillo, consideró que la actual Reforma 
Educativa es la reforma más importante que se ha llevado a cabo en las últimas décadas; mientras Fernando Solada 
Morales, responsable de la política educativa del país durante la gestión de José López Portillo, aseguró que México 
podrá llegar tan lejos como llegue su educación. Los ex funcionarios participaron junto con el actual Titular de la 
Secretaría de Educación en el segundo y último día del Seminario de Educación que organizó el Colegio Nacional en 
conmemoración de su LXX aniversario. (La Prensa, p. 6) 
 
·       Indaga SEP maltrato en kínder 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) inició una investigación al personal académico y al plantel Caracola 
Montessori, por presunto maltrato a menores luego de la difusión de un video en el que una maestra jalonea a un niño 
mientras éste llora. Ayer se observó ingresar al plantel a autoridades de la SEP, que luego de permanecer cerca de hora 
y media, se retiraron sin hacer declaraciones. (Reforma, p. 1-Ciudad; Excélsior, p. 1-Comunidad; El Universal, p. 3) 
  
·       Proponen que se destine 8% del PIB a educación 
 
Al comparecer ante comisiones de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) con motivo de la glosa del Primer 
Informe del Jefe de Gobierno, la Secretaria de Educación del DF, Mara Robles, pidió al Gobierno Federal y la Cámara 
de Diputados destinar en el presupuesto de 2014 el, equivalente a 8% del Producto Interno Bruto (PIB) a la educación, y 
de ese total 2% al nivel superior. Sostuvo que se puso en acción el programa Educatablet con la distribución inicial de 
10 mil tabletas electrónicas para su uso educativo en secundarias públicas, en colaboración con la Secretaría de 
Educación Pública federal, que analizará el avance de los estudiantes con esa tecnología. El objetivo es mejorar los 
procesos educativos, reducir la brecha y el analfabetismo electrónico en las escuelas secundarias públicas del Distrito 
Federal, insistió. (24 Horas, p. 5) 
  
·       SEP resuelve dudas de Reforma Educativa 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP), puso en funcionamiento el portal electrónico que tiene como finalidad dar a 
conocer “con lujo de detalle” lo concerniente a la Reforma Educativa cuyas leyes secundarias fueron aprobadas por el 
Congreso de la Unión. Por medio de infografías se explican los beneficios de las Leyes General del Servicio Profesional 
Docente y del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación, así como de las reformas a la Ley General de 
Educación. (UnomásUno, p. 10) 
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·       SEP precisa información sobre portal web 
 
Con relación a la nota publicada en El Universal titulada “SEP lanza web contra mitos”, relacionada con el portal de 
internet www.reformaeducativa.gob.mx, el Director General de Comunicación Social hace la precisión de que en el 
apartado “Mitos” efectivamente se señala como tal que la Reforma “Pretende desaparecer al sindicato” y la respuesta es 
“Falso. Hoy necesitamos un Servicio Profesional Docente agrupado en un magisterio sólido en favor de la 
profesionalización de los maestros” y no se agregan nombres ni referencias a ninguna agrupación, como 
imprecisamente señala la nota publicada. Reitera que la Reforma Educativa pone en el centro del proceso educativo a 
los maestros, su formación, profesionalización y procesos de evaluación, para tener cada día una educación de mejor 
calidad. (El Universal, p. 8) 

 
 

SECTOR EDUCATIVO 
 

·       Asignación de Estímulos Individuales hasta el 11 de octubre 
 
Este viernes 11 de octubre finaliza el plazo para que los docentes frente a grupo y directivos de escuelas públicas de los 
niveles preescolar, primaria y secundaria, incluida educación especial, interesados en participar en la asignación de 
Estímulos Individuales para los Ciclos Escolares 2011-2012 y 2012-2013, convocada por la Secretaría de Educación 
Pública federal (SEP), en el marco del Programa de Estímulos a la Calidad Docente se inscriban. (UnomásUno, p. 9-
Hidalgo) 
  
·       Deficiente la calidad educativa en las prepas del GDF, reconoce Secretaria 
 
La Secretaria de Educación del DF, Mara Robles Villaseñor, informó en la ALDF que exigirá al Gobierno Federal y al 
Congreso de la Unión destinen en el Presupuesto de 2014 el equivalente a 8% del Producto Interno Bruto (PIB) a la 
educación, y de ese total 2% al nivel superior. Al comparecer ante comisiones de la ALDF, con motivo de la glosa del 
Primer Informe de Gobierno de Miguel Ángel Mancera, anunció que apoya el llamado de los rectores de las instituciones 
públicas de educación superior para que se cumpla con esas recomendaciones. (La Crónica, p. 17) 
  
·       Contempla el gobierno de Chiapas un ajuste en el calendario escolar 
 
El gobierno de Chiapas reconoció la eventualidad de recomendar un ajuste en el calendario escolar debido a que se 
estaría ya fuera de posibilidades de cumplir con las metas y objetivos programados en el plan de estudios para el actual 
ciclo afectado por paros magisteriales. (La Crónica p. 7) 
  
·       Amagan despidos 
 
El Secretario de Educación de Morelos, en Cuernavaca, René Santoveña, dio a conocer que los profesores que 
acumulen faltas en un año serán despedidos, luego de que se aplicó el primer descuento a quienes se han ausentado 
de las aulas. (Excélsior, p. 10) 
  
·       Habilitan atrio de la iglesia como escuela en Tlepehuala 
 
Cientos de alumnos de la escuela primaria “Vicente Guerrero”, ubicada en Tlapehuala, Guerrero, comenzaron este 
lunes a tomar clases en el atrio de la catedral “María Asunción”, porque su primaria resultó inundada al desbordarse el 
río Balsas por las lluvias ocasionadas por Manuel. La Directora del plantel, María de la Luz Rojas, aseguró que ante la 

http://www.reformaeducativa.gob.mx/
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falta de atención de las autoridades, los maestros y padres de familia reiniciaron labores con los recursos a su 
disposición. (La Jornada, p. 12) 

  
·       Normalistas toman cinco camiones y una caseta 
 
A pesar de que los Gobiernos federal y estatal ya autorizaron cien millones para mejorar la infraestructura de las 11 
normales regionales, unos 200 estudiantes de dichas escuelas realizaron una marcha en la capital oaxaqueña en apoyo 
de los profesores de la sección 22 de la CNTE y tomaron cinco autobuses del transporte público, con los que se 
trasladaron a la autopista Oaxaca -México para impedir el cobro de peaje y realizar labores de boteo para su causa. 
Roberto López indicó que existe el temor a que pierdan sus espacios logrados y que se evite la plaza automática, que 
es una conquista ganada en la lucha del movimiento popular. (Milenio, p. 4, El Sol de México, p. 8-República) 
  

 
SNTE /CNTE 

  
·       Cientos de maestros inician el retorno a sus estados 
 
Cientos de profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), principalmente del estado 
de Oaxaca, emprendieron el retorno a su entidad luego de la determinación de reiniciar las clases el próximo lunes. El 
magisterio disidente convocó una Asamblea Nacional para diseñar un plan de acción único, por el cual realizará 
movilizaciones de manera sincronizada en los estados donde tiene presencia, con el objetivo de continuar la protesta 
contra la Reforma Educativa. Esto pretende sentar las bases para una ‘‘huelga nacional’’ en defensa de la enseñanza 
pública. (La Jornada, PP y 3) 

  
·       Padres y CNTE el conflicto que sigue en Oaxaca 
 
El regreso a clases en Oaxaca anunciado por la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación. (CNTE) provocará un enfrentamiento con la sección 59 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) y padres de familia, quienes advirtieron que no permitirán el regreso a las escuelas ahora tomadas 
por maestros sustitutos. Por su parte maestros de la sección 22 acordaron recuperar planteles en manos de la sección 
59. (Milenio, Ocho Columnas y 4) 
  
·       La SEGOB intercedió para resolver conflicto de la CNTE desde lo local 
 
El Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, reveló ayer que para destrabar el conflicto magisterial ofreció 
a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) interceder ante las autoridades estatales 
correspondientes para instalar mesas de trabajo en cada una de ellas, a fin de resolver sus problemas laborales, 
administrativos y de inversión en los planteles escolares. Informó que en el diálogo directo que sostuvo la semana 
pasada con los líderes de los maestros disidentes les dejó claro que "en el tema educativo, el de las reformas del 
Congreso, no había marcha atrás, y que no era éste un asunto de discusión con la Secretaría de Gobernación". (La 
Crónica, PP y 7) 
  
·       A los maestros paristas darán sueldo y bono 
 
A pesar de dejar sin clases a los alumnos de Oaxaca por ocho semanas y abandonar sus trabajos sin justificación, los 
maestros de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) si recibirán sus 
sueldos y bonos retenidos, pues sólo necesitarán entregar una propuesta para reponer clases, indicó el Gobernador de 
la entidad, Gabino Cué. El Mandatario estatal celebró la decisión tomada el fin de semana por el magisterio disidente de 
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regresar a la entidad de inmediato, pero retornar a las aulas hasta el próximo 14 de octubre. Otra opción, que ya se ha 
tratado con la Secretaría de Educación Pública (SEP), es recorrer el calendario escolar, de forma que los menores no 
terminen en julio del 2014, sino en agosto. (La Razón, Ocho Columnas y 9) 
  
·       CNTE acusa a grupo de choque por gresca 
 
La sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en Oaxaca acusó a la maestra 
Irene Ortiz Pacheco y a la líder de comerciantes ambulantes Gabriela Jiménez Rodríguez de haber encabezado las 
agresiones afuera de las instalaciones del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), en las que dos profesores 
resultaron heridos. Tras la riña la sección 22 de la CNTE responsabilizó al Gobierno federal por la agresión física que 
sufrieron dos compañeros afuera de las instalaciones del SME, por lo que llevarán a cabo el proceso para denunciar 
jurídicamente dichas agresiones, en las que resultaron lesionados los profesores Emilio Olivera Peláez, sectorial de 
Matías Romero, y Lucio Ulises Gómez Salazar, sectorial de Ixtepec, ambos de la región del Istmo. (La Jornada, p. 3) 
  

 
INFORMACIÓN GENERAL 

  
·       Advierte Peña Nieto por la crisis de EU 
 
México está preocupado por EU ya que la situación por la que atraviesan perjudicará a todo el mundo pero más a 
nosotros por la cercanía y la relación comercial tan estrecha, dijo el Presidente Enrique Peña Nieto, mientras se 
encontraba en la Cumbre del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC). (Reforma, p. 7) 

  
·       Inaugura Peña la exposición Miguel Covarrubias y Bali 
 
El 6 de octubre el Presidente Enrique Peña Nieto inauguró la exposición Miguel Covarrubias y Bali en el Museo Pasifika 
de Nusa Dua, Bali. Donde reconoció el apoyo del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, de la Dirección General 
de Cooperación Educativa y Cultural de la Secretaría de Relaciones Exteriores y a todas las instituciones que en esto 
contribuyeron. (Milenio, p. 34) 
  
·       Impugna la PGR amparo a Gordillo  
 
El jueves pasado la Procuraduría General de la República (PGR) impugnó el amparo otorgado a Elba Esther Gordillo, 
con el cual buscaba su defensa anular el juicio por lavado de dinero y delincuencia organizada. (Reforma, p. 10, 
Milenio, p. 9) 
  
·       Suavizan la fiscal, presume el CCE 
 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) dijo que Hacienda cedió en algunos puntos en cuanto a la Reforma 
Hacendaria en rubros como la aplicación del IVA a la compraventa de vivienda y las colegiaturas. (Reforma, PP.) 
  
·       FOVISSSTE da créditos ilegales por 21 mmdp 
 
El Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (FOVISSSTE) 
autorizó en 2009 y 2010 casi 41 mil créditos hipotecarios “fuera de norma” por 21 mil 152 millones de pesos. La 
Secretaría de la Función Pública (SFP) investiga que se benefició a personal de confianza. De acuerdo con información 
oficial en poder de El Universal, cada préstamo fluctúa entre 517 mil y 879 mil pesos, considerados superiores al 
promedio, que es de 500 mil pesos. (El Universal, PP y 10) 
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·       “Consulta, vía para frenar la reforma” 
 
Se inauguraron los foros del PRD sobre la Reforma Energética fue allí donde el ex Jefe de Gobierno del Distrito Federal, 
Marcelo Ebrard, propuso que el Congreso apruebe ya la regulación del referéndum con carácter vinculatorio para 
realizar a la población una consulta sobre la reforma, antes que sea votada. (El Universal, p. 13, La Jornada, p. 8) 
  
 

INTERNACIONAL 
  

·       Marchan más de 10 mil personas en apoyo a maestros 
 
Marcha de 10 mil personas en el centro de  Río de Janeiro para apoyar una huelga de maestros de escuelas públicas, 
que comenzó hace más de dos meses por un mejor paquete salarial y plan de carrera. (El Sol de México, p. 18 A) 
  
·       Operan hematoma a Cristina Fernández  
 
La Presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, será operada la mañana de hoy, le extraerán un hematoma 
cercano al cerebro. (Reforma, p. 19) 
  
·       Miles piden hoy una reforma migratoria 
 
Asistirán hoy a un concierto y marcha en Washington miles de activistas inmigrantes con el fin de mantener la presión 
sobre el Congreso para la aprobación de la Reforma Migratoria. (El Universal, p. 20) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

08/10/13 NACIONAL 25 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

08/10/13 NACIONAL 2 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

08/10/13 REPÚBLICA 4 
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08/10/13 NACIONAL 9 

 

 

 
 
 
 
 

 
  



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

08/10/13 NACIONAL 9 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

08/10/13 POLÍTICA 5 
 

Hace 10 años que en Oaxaca no se cumple el ciclo escolar, dice a senadores 
 

Críticos de la reforma educativa no piensan en los niños sin 
clases, advierte Chuayffet 
José Antonio Román 

  
El gobierno federal no ha actuado frente las movilizaciones de los maestros que protestan por la reforma educativa 
porque es respetuoso de la ley, la cual señala que son los estados los patrones sustitutos de los mentores. ‘‘No se trata 
ni de cinismo ni desvergüenza ni de echarle la culpa a otro, sino de observar una norma contenida en un acuerdo que 
está vigente’’, dijo el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet. 
 
Al comparecer ante las comisiones unidas de Educación, Cultura y de Juventud y Deporte del Senado, con motivo de la 
glosa del primer Informe de gobierno, el funcionario informó que habrá apoyo federal a los gobiernos estatales para que 
celebren acuerdos con el magisterio a fin de recuperar las clases perdidas a través de su impartición los sábados, más 
horas en el aula y uso de las vacaciones. De esa forma, agregó, se podrían salvar los 50 días que se han perdido hasta 
ahora. 
 
‘‘No tengo por qué venir a ser hipócrita y menos diplomático. Oaxaca tiene diez años en que no se cumple el ciclo 
escolar porque tiene un promedio de 70 o más días de ausentismo por parte de los profesores. Eso viola el interés de la 
infancia’’, señaló. 
 
Dijo que la protesta siempre será bien recibida y escuchada si no deja a los escolares sin clases. ‘‘En este punto los 
críticos de la reforma no abren la boca, no explican por qué la protesta implica el dejar a jóvenes estudiantes sin clases. 
Nadie lo dice’’, respondió Chauyffet al senador Raúl Morón (PRD), quien aseguró que en esta reforma el gobierno 
federal nunca tuvo en la mira la democratización de la educación e impulsó una ley punitiva en contra de los maestros. 
 
El secretario de Educación aseguró que de aprobarse el proyecto de Presupuesto de Egresos, para el próximo año se 
podrán destinar 8 mil 500 millones de pesos a las entidades con mayor retraso educativo en el país, lo que se ha 
denominado Programa de Excelencia Educativa. 
 
En su intervención inicial, el funcionario federal aseguró que la reforma educativa tiene como objetivo el interés superior 
de la infancia, por lo que debe entenderse que ésta ‘‘prima’’ sobre cualquier interés personal o colectivo por noble que 
sea. 
 
Reconoció que aunque la reforma emprendida ‘‘nos pone en camino de los mejores sistemas educativos’’, el camino 
todavía es largo. ‘‘En educación no hay milagros; hay que invertir y esperar pacientemente’’. 
 
A lo largo de la comparecencia, la cual duró casi cuatro horas, el secretario Chuayffet enfrentó duros cuestionamientos, 
principalmente de senadores de izquierda, los cuales fueron desde el cacicazgo que se ejerce en el Sindicato Nacional 
de Tranajadores de la Educación hasta la falta de un proyecto pedagógico alternativo, así como los recortes 
presupuestales de casi 24 por ciento al sector de la cultura. 
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Incluso, la senadora Layda Sansores, de Movimiento Ciudadano, le recordó su papel de secretario de Gobernación 
cuando ocurrió la matanza de Acteal, en diciembre de 1997, donde fueron asesinados 45 indígenas toztziles, entre ellos 
mujeres y niños. 
 
En su intervención, la senadora del PRD Dolores Padierna resaltó que la educación en México es ‘‘un desastre’’ y le 
echó en cara que ningún proyecto educativo puede basarse en la imposición ni en la represión. 
 
Además, le pidió señalar las metas que se tienen en varios temas, sobre todo en lo relacionado al analfabetismo, que 
sigue siendo ‘‘una vergüenza para el país’’, y el impulso de programas universales como el de entrega de útiles y 
uniformes gratuitos. 
 
En su respuesta, molesto, el secretario de Educación elevó el tono de voz, ante lo cual la senadora Padierna le pidió 
respeto. Chuayffet terminó ofreciendo una disculpa a la legisladora. 
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Trabas en la aplicación del censo escolar  
 
La aplicación del censo educativo enfrentó problemas en los estados donde las escuelas resultaron afectadas por las 
lluvias e inundaciones, por lo que el INEGI desarrollará una estrategia para poder obtener la información de maestros y 
alumnos. 
 
“En todos los estados se arrancó, pero hay lugares donde vamos a tener que diseñar estrategias diferenciadas, por 
ejemplo el caso de Guerrero”, explicó Eduardo Sojo, director del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). 
 
No obstante, subrayó que hasta ayer trabajaban ya 86% de los numeradores, quienes visitarán las escuelas y recogerán 
los cuestionarios entregados a los padres de familia y docentes para procesar la información y entregarla a la SEP, que 
será la responsable de encriptar y resguardar todos los datos personales.  
 
La SEP diseñó cuatro cuestionarios: uno electrónico que permite conocer la situación del plantel, servicios y condiciones 
en las que se encuentra el inmueble.  Además, hay otro instrumento llamado “Pase de lista de personal y de alumnos”; 
con el primero se conocen las funciones de los docentes, su escolaridad y capacitación, mientras que el segundo dará 
información particular sobre los alumnos, que deben proporcionar los padres de familia.  
 
Un último cuestionario indaga sobre las características sociodemográficas de los alumnos, uso de tecnologías, habla 
indígena y otros aspectos. 
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Incluirá el rezago social en que operan escuelas; se inicia hoy 
 

Detectará censo de Inegi a maestros que lleven a cabo otras 
actividades 
Julio Reyna Quiroz 

  
El censo de maestros y escuelas que inició el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la semana pasada 
permitirá detectar a los profesores que realicen actividades adicionales a la docencia y contendrá el rezago social en el 
cual operan las escuelas para que puedan ser evaluadas de manera equitativa. 
 
Eduardo Sojo, presidente del Inegi, informó este lunes que el ‘‘pase de lista’’ que aplicarán los encuestadores es 
fundamental en el proceso del censo. Los maestros deberán identificarse y de esta manera la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) poseerá información sobre el personal docente con una plaza laboral, ‘‘pero que tengan otras 
actividades’’. 
 
En el caso de profesores, los cuestionarios ‘‘hablan de los elementos que tienen para dar clases y sobre el tipo de 
capacitación que requieren’’ para hacer mejor su trabajo, explicó el directivo. 
 
El arranque del censo resultó positivo en general en todos los estados, aunque habrá lugares en que deberán crearse 
‘‘estrategias diferenciadas’’, por ejemplo, en las sierras de Chiapas o Guerrero, indicó Sojo Garza-Aldape, entrevistado 
luego de inaugurar la Conferencia Internacional de Geografía y Medio Ambiente Cigma 2013. 
 
Desde este lunes, el Inegi registró que 86 por ciento de los encuestadores ya están visitando las escuelas. El directivo 
explicó que si se encuentra cerrada una escuela por diversos motivos, entre ellos que los maestros no estén 
impartiendo clases, entonces se visitará la siguiente sede educativa programada. 
 
Admitió incluso que hay escuelas públicas y privadas que no han recibido las notificaciones de que serán censadas. En 
estos dos casos, dijo, los encargados del censo acudirán a los comités estatales, cuyos directivos los auxiliarán. 
Destacó que el sondeo se realizará entre octubre y noviembre, y arrojará resultados preliminares el 16 de diciembre. El 
compromiso es concluir los datos completos en el mes de marzo de 2014. 
 
Agregó que el censo permitirá generar un atlas educativo que contendrá, además, el nivel de rezago social en donde se 
localizan las escuelas, dato que tendrá como base los registros del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social (Coneval). 
 
‘‘No es lo mismo evaluar a una escuela en una carta geoestadística de la zona de Polanco, que a una que está en 
Chiapas o Oaxaca. El censo contendrá el índice de rezago social para que las escuelas puedan evaluarse pares con 
pares’’, afirmó Sojo Garza-Aldape. 
 
Para el conteo, el Inegi entregará cuestionarios a los directores de escuelas, profesores y a los alumnos que, a su vez, 
los remitirán a los padres de familia. Las preguntas son ‘‘muy detalladas’’ y fueron elaboradas para que las autoridades 
tengan un amplio conocimiento de las condiciones de las instalaciones educativas y de las necesidades escolares, y así 
dirigir de manera precisa la inversión en materia de infraestructura, dijo Sojo. 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

08/10/13 POLÍTICA 6 

 
Puso de ejemplo que en uno de los cuestionarios se pregunta si existen sanitarios, rampas para personas con 
discapacidad, cuántos bebederos hay y hasta cuántos vidrios están rotos. Un segundo cuestionario ‘‘salón por salón’’ es 
el relacionado con el denominado ‘‘pase de lista’’ a los maestros. 
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Proponen que se destine 8% del PIB a educación  
Notimex  
 
Aseguró que es evidente el problema de la calidad de la educación en los planteles de nivel básico de la capital  
 
La secretaria de Educación del Distrito Federal, Mara Robles, pidió al Gobierno Federal y la Cámara de Diputados 
destinar en el presupuesto de 2014 el equivalente a 8% del Producto Interno Bruto (PIB) a la educación, y de ese total 
2% al nivel superior. 
 
Al comparecer ante comisiones de la ALDF con motivo de la glosa del primer informe del jefe de Gobierno, Miguel Ángel 
Mancera, anunció que apoya el llamado de los rectores de las instituciones públicas de educación superior para que se 
cumpla con esas recomendaciones. 
  
En su intervención ante la Comisión de Educación, que preside la asambleísta Yuriri Ayala, la funcionaria capitalina 
aseguró que es evidente el problema de la calidad de la educación en los planteles de nivel básico de la capital, por lo 
cual se instrumentaron diversos programas como el Saludarte.  
 
El programa está en marcha desde el 19 de agosto pasado en 100 escuelas primarias públicas de jornada ampliada en 
esta capital, seleccionadas en las 16 delegaciones por su bajo rendimiento educativo, añadió Robles Villaseñor.  
 
Detalló que el programa es de 14:30 a 17:00 horas y que hay 20 mil 64 estudiantes inscritos en la modalidad integral, se 
cuenta con una capacidad para 30 mil alumnos, y opera hasta la fecha en 55 escuelas, pero al finalizar el año estará 
vigente en los 100 planteles seleccionados.  
 
La funcionaria local comentó que los estudiantes reciben una comida balanceada, así como instrucción en materia de 
educación y nutrición, educación física y formación ciudadana, y que ya hay escuelas no inscritas que han pedido ser 
incluidos.  
 
Sin embargo, Mara Villaseñor indicó que la ampliación y viabilidad del programa en esta administración depende del 
apoyo del gobierno federal, pues hasta ahora es la administración capitalina la que aporta todos los recursos. 
 
Educatablet 
 
Sostuvo que también se puso en acción el programa Educatablet con la distribución inicial de 10 mil tabletas 
electrónicas para su uso educativo en secundarias públicas en la materia de Español 1, en colaboración con la 
Secretaría de Educación Pública federal, que analizará el avance de los estudiantes con esa tecnología.  
 
El objetivo es mejorar los procesos educativos, reducir la brecha y el analfabetismo electrónico en las escuelas 
secundarias públicas del Distrito Federal, insistió la funcionaria capitalina. 
 
Robles Villaseñor abundó que también en estos 10 meses se acabó de instalar en todas las aulas de educación básica 
las alertas sistemas, para que las escuelas cuenten con alertas oportunas ante el riesgo de sismos. 
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La funcionaria se negó a hablar sobre el conflicto que vivió la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, pues es 
un ente autónomo, pero manifestó su satisfacción por que la problemática haya concluido, y que está segura que el 
nuevo rector, Enrique Dussel Ambrosini, “sabrá dar buenos resultados”.  
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Deficiente la calidad educativa en las prepas del GDF, reconoce 
secretaria  
Héctor Cruz López  

 
La secretaria de Educación del DF, Mara Robles Villaseñor, informó ayer en la ALDF que exigirá al Gobierno Federal y 
al Congreso de la Unión destinen en el presupuesto de 2014 el equivalente a ocho por ciento del Producto Interno Bruto 
(PIB) a la educación, y de ese total dos por ciento al nivel superior. 
 
 Al comparecer ante comisiones de la ALDF, con motivo de la glosa del Primer Informe de Gobierno de Miguel Ángel 
Mancera, anunció que apoya el llamado de los rectores de las instituciones públicas de educación superior para que se 
cumpla con esas recomendaciones. 
 
 En su intervención ante la Comisión de Educación, la encargada de la política educacional del DF aseguró que es 
evidente el problema de la calidad de la educación en los planteles de nivel básico de la capital, por lo cual se 
instrumentaron diversos programas como el “Saludarte”. 
 
Explicó que dicho programa está en marcha desde el 19 de agosto pasado, mismo que se aplica en 100 escuelas 
primarias públicas de jornada ampliada en esta capital, seleccionadas en las 16 delegaciones por su bajo rendimiento 
educativo, añadió. 
 
 Robles Villaseñor detalló que el programa es de 14:30 a 17:00 horas, y que hay 20 mil 64 estudiantes inscritos en la 
modalidad integral, mismo que cuenta con una capacidad para 30 mil alumnos y hasta la fecha opera en 55 escuelas, 
pero al finalizar el año estará vigente en los 100 planteles seleccionados. 
 
 Además, destacó que los estudiantes reciben una comida balanceada, así como instrucción en materia de educación y 
nutrición, educación física y formación ciudadana, y que ya hay escuelas no inscritas que han pedido ser incluidos. 
 
 Sin embargo, la titular de la SEP indicó que la ampliación y viabilidad del programa en esta administración depende del 
apoyo del gobierno federal, pues hasta ahora es la administración capitalina la que aporta todos los recursos. 
 
 Por otra parte, informó que en estos 10 meses de su administración se puso en acción el programa “Educatablet”, con 
la distribución inicial de 10 mil tabletas electrónicas para su uso educativo en secundarias públicas en la materia de 
Español 1, en colaboración con la SEP federal, que analizará el avance de los estudiantes con esa tecnología. 
 
“El objetivo es mejorar los procesos educativos, reducir la brecha y el analfabetismo electrónico en las escuelas 
secundarias públicas del Distrito Federal”, insistió la funcionaria. 
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Contempla el gobierno de Chiapas un ajuste en el calendario 
escolar  
Notimex en Tuxtla Gutiérrez  

 
El gobierno de Chiapas reconoció la eventualidad de recomendar un ajuste en el calendario escolar debido a que se 
estaría ya fuera de posibilidades de cumplir con las metas y objetivos programados en el plan de estudios para el actual 
ciclo afectado por paros magisteriales. 
 
 Citando a la Secretaría de Educación estatal, el Ejecutivo estatal hizo ese anuncio en un comunicado y emitió un nuevo 
llamado a los maestros que continúan en plantón para que regresen a las escuelas, a fin de que la niñez no pierda más 
tiempo y retorne a la ruta educativa ya emprendida y evitar la posibilidad de perder el ciclo escolar. 
 
 advertencia. Aunado a ello, advirtió sobre posibles movilizaciones de una supuesta organización de padres de familia, a 
la que señaló como grupos políticos ajenos a la educación que se habrían reunido en Tuxtla Gutiérrez, con la amenaza 
de tomar colegios particulares y presidencias municipales, además de realizar megamarchas. 
 
 La Secretaría estatal de Educación Pública negó que esta agrupación sea de padres de familia, ya que los “auténticos 
progenitores están preocupados por el deterioro de la educación y por la falta de clases en perjuicio de sus hijos, por lo 
que en realidad están exigiendo el retorno a las aulas cuanto antes”. 
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Crecida del Balsas anegó una primaria 
 

Habilitan atrio de la iglesia como escuela en Tlapehuala 
Rubicela Morelos Cruz 
Corresponsal 

 
Tlapehuala, Gro., 7 de octubre. Cientos de alumnos de la escuela primaria Vicente Guerrero comenzaron este lunes a 
tomar clases en el atrio de la catedral María Asunción, porque su primaria resultó inundada al desbordarse el río Balsas 
por las lluvias ocasionadas por Manuel. 
 
Maestros y padres de familia pidieron el atrio de la iglesia, porque los niños ya llevaban tres semanas sin clases y 
ninguna autoridad municipal, estatal o federal les ofreció instalaciones dignas para los alumnos. 
 
La directora del plantel, María de la Luz Rojas, aseguró que ante la falta de atención de las autoridades, maestros y 
padres de familia reiniciaron labores con los recursos a su disposición, de tal forma que cada niño llevó lápiz, cuaderno 
y sus propias sillas y mesas. A quienes perdieron sus casas por la inundación se les obsequiaron libretas y libros. 
 
El maestro de cuarto grado José Isabel Noyola dio a conocer que la directora limpió su escuela la mañana del lunes 
junto con una brigada de padres. El mentor calculó que unos 300 de los 456 alumnos asistieron a clases en la catedral, 
y el resto serían hijos de familias muy afectadas, o se enfermaron por la falta de higiene y microrganismos que la 
crecida del río dejó a su paso. 
 
“Nuestra escuela, que no está tan cerca del río, se inundó, sólo los techos de las aulas se veían, perdimos listas, 
documentos, libros, útiles y todo el mobiliario”, afirmó Noyola. Además pidió a las autoridades de los tres niveles de 
gobierno que envíen brigadas para limpiar la primaria, y personal de protección civil para que evalúe las condiciones del 
plantel, que estuvo bajo el agua y “puede venirse abajo”. 
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Continuarán en su entidad las protestas contra la reforma educativa, anuncian 
 

Cientos de profesores de la sección 22 emprenden el retorno a 
Oaxaca 
El lunes reiniciarán las clases; definen programa para recuperar los 35 días perdidos 
 
Karina Avilés 

  
Cientos de profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), principalmente del estado 
de Oaxaca, emprendieron el retorno a su entidad luego de la determinación de reiniciar las clases el próximo lunes. 
 
El magisterio disidente convocó por la noche a una asamblea nacional para diseñar un plan de acción único, por el cual 
realizará movilizaciones de manera sincronizada en los estados donde tiene presencia, con el objetivo de continuar la 
protesta contra la reforma educativa. Esto pretende sentar las bases para una ‘‘huelga nacional’’ en defensa de la 
enseñanza pública. 
 
Hasta el cierre de esta edición continuaba la plenaria del comité ejecutivo de la sección sindical 22 de Oaxaca, donde se 
definió un programa para la recuperación de los 35 días de clase perdidos, acciones de protesta para esta semana y 
una estrategia para el regreso a las actividades escolares. 
 
No hay condiciones para aplicar cambios constitucionales, dicen 
 
Dicha sección determinó exigir al gobernador de Oaxaca, Gabino Cué Monteagudo, y al Congreso local declarar que en 
esa entidad no existen condiciones para aplicar las modificaciones a los artículos 3 y 73 de la Constitución, así como 
incluir en la agenda legislativa una iniciativa de ley para impulsar el programa de educación alternativo elaborado por los 
profesores disidentes. 
 
También resolvió que los jefes, supervisores y directores de los planteles que apliquen la reforma constitucional en 
materia educativa serán desconocidos de su cargo y a los que no se movilizaron y no permitan la participación de los 
maestros se les sancionará con los principios establecidos por el movimiento. 
 
En un recorrido por el plantón que mantienen los docentes en el área del Monumento a la Revolución, se observó que 
muchos de los profesores estaban listos para partir a sus lugares de origen con bolsas, pequeñas maletas y cobijas. 
Debajo de los plásticos que les sirven para protegerse había espacios vacíos ya sin los anafres, las colchonetas, 
cartones, mochilas y enseres varios. 
 
Lo cierto es que ayer los autobuses con destino a Oaxaca registraron cupo lleno. Los vendedores de boletos de los 
transportes de la empresa Enlaces Turísticos, que se encuentran en torno al plantón magisterial, señalaron que para 
hoy ya tenían la mayoría de los asientos ocupados e incluso para mañana miércoles ya había varios boletos reservados 
por los educadores. 
 
Las camionetas de Vianneda Tours también se llenaron. Las corridas salieron a las 14, 22 y 23 horas de ayer, con un 
costo, según la compañía transportista, de entre 200 y 250 pesos por persona. 
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Pero al mismo tiempo que centenares de maestros oaxaqueños regresaron a su tierra, otros grupos magisteriales, 
procedentes de los estados de Veracruz y Chiapas, llegaron al plantón magisterial para instalar sus tiendas de 
campaña. 
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Padres y CNTE, el conflicto que sigue en Oaxaca 
Óscar Rodríguez y Redacción  

 
Hay 15 municipios con maestros sustitutos. Jefes de familia advierten que los disidentes “no tienen cabida y no se les 
permitirá la entrada” a los planteles. 
 
El regreso a clases en Oaxaca anunciado por la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) provocará un enfrentamiento con la sección 59 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) y padres de familia, quienes advirtieron que no permitirán el regreso a las escuelas ahora tomadas 
por maestros sustitutos. 
 
Luisa García, coordinadora de padres de familia en Oaxaca, advirtió que los maestros de la sección 22 ya no tienen 
cabida en las escuelas de la entidad y reclamó que el gobierno del estado no los haya recibido, hasta ahora, para 
escuchar sus planteamientos. 
 
“Ellos ya no tienen ningún lugar ahí, ninguna cabida, no vamos a permitirles la entrada; ahora, donde todavía nos faltan, 
pues van a entrar, pero con condiciones. Desafortunadamente no contamos con el apoyo del gobernador”. 
 
Entrevistada por Tania Díaz en MILENIO Televisión, García dijo que no se permitirá a los integrantes de la 22 que 
retornen a las aulas, “porque ellos abandonan su empleo y regresan cuando quieren, así que ya no lo vamos a permitir. 
Prácticamente hemos sido objeto de burla de ellos, no nos tienen ni un poquito de respeto”. 
 
En tanto, Joaquín Echeverría, secretario general de la 59, sostuvo que los 3 mil profesores que representa tienen 
presencia en escuelas de 100 de los 570 municipios oaxaqueños, además de que hay 100 planteles ubicados en 15 
municipios donde hubo la decisión de los padres de familia de suplir a los docentes paristas de la 22 por profesionistas, 
y es en esos lugares donde se focalizan los conflictos entre sustitutos y la CNTE. 
 
En una charla con Carlos Marín en El Asalto a la Razón, de MILENIO Televisión, el dirigente magisterial responsabilizó 
al gobernador oaxaqueño, Gabino Cué, de los riesgos físicos que pudieran correr con el regreso de la sección 22 a las 
aulas, el próximo 14 de octubre. 
 
“Desde este espacio queremos solicitarle al gobernador del estado, de manera directa, el respeto a nuestra integridad 
física, a la de los 3 mil compañeros; estamos seguros de que la cordura nos va a mantener a partir de que esta 
diferencia vale la pena, porque nos lleva a la competencia y la educación de Oaxaca tiene que salir adelante”. 
 
Echeverría señaló que los ediles les han manifestado hartazgo e impotencia ante el ausentismo de los maestros de la 
CNTE. 
 
“Hay un hartazgo e impotencia ante lo que está pasando. Los hemos estado atendiendo y les hemos dado opciones 
para que puedan avanzar, y ellos están en espera de que el gobierno estatal los ayude para que se abran las escuelas y 
empiecen las clases”. 
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El dirigente magisterial dijo entender que en estos días la comisión tripartita encabezada por la Secretaría general de 
Gobierno, el Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca y la propia sección 22 se avocarán a revisar cada unos 
de los temas, y quizás los visiten para entrevistarse con los padres de familia y tomar decisiones. 
 
A su vez, Luisa García denunció que los maestros de la sección 22 han llegado de manera violenta, con gritos y 
amenazas a los planteles educativos. Incluso hay algunos que de manera clandestina dan clases en su domicilios, 
contrario a la instrucción de la dirección de la disidencia magisterial en paro, pero que “están haciendo su negocio”, 
pues cobran hasta 30 pesos la hora. 
 
Durante la charla con Carlos Marín, el secretario general de la sección 59 explicó que no se les ha otorgado la orden de 
adscripción, porque integrantes de la CNTE son también funcionarios de Educación del gobierno del estado, ni tampoco 
reciben pago del gobierno del estado. 
 
“Estamos concientes de que no tenemos el respaldo del gobierno y (hay) una posición de la otra sección en nuestra 
contra, pero contamos con algo fundamental: el respaldo de los padres de familia”. 
 
En Oaxaca, la sección 22 controla la entrega de certificados de los egresados de primaria y hay por lo menos 5 mil de 
ellos que no han sido entregados a los estudiantes, a pesar de que ya concluyeron el nivel básico. 
 
Finalmente, Joaquín Echeverría aseguró que con la aprobación de la reforma educativa a nivel nacional, los maestros 
de la sección 59 “trabajaremos de manera institucional y, por lo tanto, con la reforma educativa federal”, y aunque 
admitió que hay una afectación laboral a los maestros, el interés de los niños y padres de familia es superior.  
 
SE APOYARÁ A ESTADOS AFECTADOS 
 
El secretario de Educación, Emilio Chuayfett, dio a conocer que el gobierno federal apoyará a los estados en que la 
CNTE realizó paros laborales, con el fin de que se pueda cumplir con el ciclo escolar. 
 
Durante su comparecencia en el Senado como parte de la Glosa del primer Informe de gobierno, Chuayfett advirtió que 
los docentes deberán reponer sus ausencias con horas extras, sábados y días de vacaciones. 
 
Enfatizó que hasta el momento se han perdido más de 50 días de clases y señaló que Oaxaca tiene 10 años sin cumplir 
con el calendario escolar. 
 
“Oaxaca tiene 10 años en donde no cumple el ciclo escolar porque tiene un promedio de 70 o más días de ausentismo 
por parte de sus profesores. Eso viola el interés superior de la infancia”, detalló. 
 
En su comparecencia ante las comisiones de Educación y Cultura de la Cámara Alta, el funcionario federal dijo que 
dejar sin el derecho a la educación a millones de niños debería ser considerado un ilícito, pues la salud, la alimentación 
y la educación no deben ser condicionados. 
 
Ante los senadores, Chayfett aseguró que presentaba la información sin tener que ser “hipócrita o diplomático”. 
 (Mariana Otero-Briz/México) 
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La Segob intercedió para resolver conflicto de la CNTE desde lo 
local  
 Luciano Franco  

 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, reveló ayer que para destrabar el conflicto magisterial ofreció 
a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) interceder ante las autoridades estatales 
correspondientes para instalar mesas de trabajo en cada una de ellas, a fin de resolver sus problemas laborales, 
administrativos y de inversión en los planteles escolares. 
 
 Informó que en el diálogo directo que sostuvo la semana pasada con los líderes de los maestros disidentes les dejó 
claro que “en el tema educativo, el de las reformas del Congreso, no había marcha atrás, y que no era éste un asunto 
de discusión con la Secretaría de Gobernación”, detalló. 
 
 Se dijo a los maestros disidentes que se les podía ayudar a buscar mesas de trabajo para la solución de los problemas 
que tienen a nivel entidad, agregó el responsable de la política interior del país en entrevista concedida al término de la 
inauguración del Seminario Internacional “A veinte años de la Conferencia de Viena”. 
 
“Tuve una reunión con ellos el pasado miércoles; quedamos que si aceptaban (la propuesta), inmediatamente 
implementaríamos, respetando por supuesto a los gobiernos y a las entidades del país, la instalación de las mesas para 
la solución, particularmente de los estados que venían y que, con mucho gusto, vamos a atender”, indicó. 
 
 En este sentido, rechazó que se vaya a reunir con el magisterio inconforme en breve, y confió en que la resolución 
adoptada por la asamblea de los maestros, que es regresar a sus respectivos estados, se ejecute en los próximos días. 
 
 Osorio Chong resaltó que a lo largo de la estancia de miles de maestros en la ciudad de México, desde hace más de un 
mes, el gobierno federal se empeñó en que “el diálogo era un camino siempre importante, vital para la resolución de los 
problemas, y a eso invitamos siempre a los miembros de la CNTE”. 
 
Más adelante, el responsable de la política interior del país subrayó que en toda esta protesta magisterial en la ciudad 
de México, los operativos de los gobiernos federal y capitalino fueron estrictamente apegados a los protocolos de 
derechos humanos, lo que no ocurrió por la otra parte, que constantemente agredió a los cuerpos de seguridad. 
 
 Dijo que serán los gobiernos correspondientes los que sigan las averiguaciones correspondientes porque no se puede 
quedar sólo en la observancia de los derechos humanos de los ciudadanos y no de los integrantes de los cuerpos de 
seguridad. 
 
“En el tema de las manifestaciones, de los hechos violentos, la actuación de los cuerpos de seguridad (de ambos 
gobiernos) se hicieron con base a los protocolos, pero también hay que observar la otra parte, en donde la agresión a 
estos mismos cuerpos de seguridad no puede quedar solamente en lo que es la observancia de los ciudadanos y 
parecer que no hay un acto de justicia con quienes cuidan el orden y la legalidad en este país”, señaló. 
 
 Esto, finalizó, llevará su procedimiento legal y de acuerdo a las normas que en cada estado, en cada entidad y en el 
propio Distrito Federal existan. 
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A los maestros paristas darán sueldo y bono   
 
La condición que les pone el gobierno estatal es “que se comprometan” a recuperar los días perdidos; magisterio aún no 
acepta cancelar vacaciones 
  
A pesar de dejar sin clases a los alumnos de Oaxaca por ocho semanas y abandonar sus trabajos sin justificación, los 
maestros de la Sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) sí recibirán sus 
sueldos y bonos retenidos, pues sólo necesitarán entregar una propuesta para reponer clases, indicó el gobernador de 
la entidad, Gabino Cué. 
 
“Hasta que haya un compromiso por recuperar las clases perdidas, hasta en tanto no tengamos un nuevo calendario no 
se pagará ningún salario”, afirmó. El mandatario estatal celebró la decisión tomada el fin de semana por el magisterio 
disidente de regresar a la entidad de inmediato, pero retornar a las aulas hasta el próximo 14 de octubre. 
 
“Nosotros hubiéramos querido que hubieran regresado hoy, pero lamentablemente se han perdido más de 38 días 
hábiles de clases que, de alguna manera, se tendrán que recuperar”, señaló Cué. 
 
Además de las múltiples mesas de trabajo en la Secretaría de Gobernación con los maestros, el gobernador de Oaxaca 
ahora tendrá que negociar en qué forma el magisterio aceptará reponer las clases al millón 300 mil niños que no han 
iniciado el ciclo escolar. 
 
“Obviamente tendremos que dialogar para llegar a un acuerdo y modificar el calendario y cumplir con los doscientos 
días que los niños deben de tener de clases... Hay propuestas para agregar un hora diaria de clase más, hasta impartir 
clases los sábados y los días de vacaciones”, dijo. 
 
Otra opción, que ya se ha tratado con la Secretaría de Educación Pública (SEP), es recorrer el calendario escolar, de 
forma que los menores no terminen en julio del 2014, sino en agosto. 
 
Reconoció que el regreso a las aulas en la entidad, luego de ocho semanas de paro magisterial por parte de la Sección 
22, “no será un camino fácil”, pues de acuerdo con registros del Instituto de Estatal de Educación Pública de Oaxaca 
(IEEPO), en casi un centenar de escuelas de 13 mil centros educativos del estado, “la población y/o autoridades han 
mostrado su rechazo por el paro magisterial y la afectación de clases”. 

 

http://www.razon.com.mx/
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Identifican a tres agresores de docentes 
Karina Avilés 

  
La sección 22 de Oaxaca identificó a tres personas –dos de ellas docentes– como los agresores de los maestros Lucio 
Gómez Salazar y Emilio Olivera Peláez, quienes fueron lesionados en el marco de la disputa existente entre los 
profesores que quieren reiniciar las clases y quienes buscan que el paro continúe. 
 
El secretario general, Rubén Núñez, anunció que se interpondrá una denuncia ante la procuraduría capitalina por esos 
hechos, por lo que dicho sector exigió ‘‘realizar una investigación profunda y castigar a los autores intelectuales y 
materiales con todo el peso de este movimiento y de la ley’’, ya que los mentores ‘‘no dirimen sus diferencias con la 
violencia verbal y física’’. 
 
En los resolutivos de la asamblea estatal realizada el pasado domingo, en la que Lucio Gómez Salazar fue herido en el 
costado con un objeto punzocortante y Emilio Olivera Peláez recibió un golpe en la cabeza con la hebilla de un cinturón 
y un palo, se culpó a la lideresa de los comerciantes de la organización 14 de Junio, Gabriela Jiménez Rodríguez, la 
cual es ‘‘priísta y tiene nexos con URO (el ex gobernador Ulises Ruiz Ortiz)’’. 
 
Plantón con vendedores propios 
 
Esta última, sostuvo la sección, fue ‘‘quien incitó y dirigió el grupo de choque que agredió físicamente’’ a los dos 
maestros y quien violentó ‘‘el desarrollo de la asamblea estatal privilegiando sus intereses mercenarios y mercantilistas’’. 
Por ello, resolvió no permitir más la presencia de comerciantes en torno a su organización; sin embargo, ayer aún 
continuaban los vendedores en el plantón del Monumento a la Revolución. 
 
También fue señalada la profesora Irene Ortiz Pacheco, por ‘‘encabezar’’ el ataque a los citados mentores, quien tiene 
‘‘aplicado el principio rector 20’’ –está inhabilitada para acceder a algún cargo sindical por incurrir en actos de 
desestabilización contra el movimiento–, y al docente Juan Manuel Hernández Santiago, trabajador del módulo de 
secundarias generales de Reyes Mantecón, Oaxaca, ‘‘por incitar a la violencia y participar’’ en los hechos. 
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SEP 

 
·       José Fonseca, Café Político 
 
No basta con apostarle todo a Internet. La SEP necesita una campaña agresiva de difusión entre los maestros de la 
República, antes de que el desasosiego empeore. (El Economista, p. 35) 
  
  
·       Salvador García Soto, Serpientes y Escaleras 
 
Emilio Chuayffet se pronunció contra el IVA en colegiaturas ante el Senado. “No al IVA, no soy partidario de que se 
grave la educación, sino de que se fomente”, dijo el Titular de la SEP… Se baten los dados. Tocó Escalera. (24 Horas, 
p. 6) 
  
·       La Gran Carpa 
 
Comenta la respuesta del Secretario de Educación Pública a la senadora del Movimiento Ciudadano, Layda Sansores, 
durante la comparecencia en el Senado. (El Economista, p. 51) 
  
·       Javier Macías, Los conflictos que vienen 
 
Hay que estar atentos a la creación y al nombramiento del Titular del órgano desconcentrado de la SEP, que tendrá las 
atribuciones en materia del Servicio Profesional Docente. Esto deberá ocurrir a finales de octubre. (La Prensa, p. 7) 
  
·       Rafael Loret de Mola, Piense 
 
Sobre la posibilidad de que algún integrante del CNTE se le hubiera ocurrido saquear las reliquias de la resguardadas 
en el Monumento a la Revolución, lo cual también sería un atentado contra el patrimonio nacional bastante peor al de 
romper una antiquísima puerta en la sede de la Secretaría de Educación Pública hace años. (Basta, p. 3) 
  
·       Los Mikos, Mikolumna 
 
Como si se tratara de un asunto menor o de un aspecto irrelevante, el Gobierno federal ha propuesto, por segunda 
ocasión en lo que va del sexenio, recortar el gasto destinado a la cultura. Esta vez el recorte propuesto por el 
Presidente, es de casi cuatro mil millones de pesos, y los más afectados serían el Instituto Nacional de Bellas Artes, la 
producción cinematográfica nacional, las librerías EDUCAL, así como Radio Educación y el CECUT en Tijuana. Esto no 
es nuevo: ya en 2012 el Ejecutivo quería recortar el gasto cultural, y fueron los diputados  (Excélsior, p. 4-Función) 

 
 

SNTE/CNTE 
·       El Mundo CNTE 
 
El Mundo CNTE no nada más es habitado por los integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE). También lo habitan el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el SME, el 
STUNAM, el Sindicato Petrolero… y buena parte de la burocracia parasitaria, federal y estatal, que pulula por todo el 
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país. Muchos diputados y senadores le pertenecen, lo mismo que una parte de los aparatos partidistas. Ni qué hablar de 
los líderes sindicales, comisionados y aviadores; ellos son los reyes del Mundo CNTE: (Reforma, p. 11) 
  
·       Historias de Reportero 
 
Pararon clases durante dos meses en Oaxaca, pero ninguno de los profesores va a ser despedido, aunque así lo 
marque la Ley. Sus marchas y bloqueos generaron pérdidas estimadas en mil millones de pesos, pero ellos negociaron 
apoyos estatales por más de 100 millones de pesos sobre los que no tienen que rendir cuentas. (El Universal, p. 5) 
  
·       Razones 
 
El deterioro interno y moral, la verdadera derrota de la Coordinadora, se puso de manifiesto el fin de semana; en la 
pugna interna por tratar de definir si se regresaban o no a Oaxaca, en el contexto de una cerrada votación en la 
asamblea del grupo, en medio de acusaciones del grupo, en medio de acusaciones y golpes, dos militantes de la 
sección 22 de corrientes enfrentadas, terminaron uno acuchillado, el otro con fuertes contusiones cerebrales, los dos 
internados con un estado de salud delicada y una fractura interna posible. (Excélsior, p. 8) 
  
·       El asalto a la razón 
 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) parece al fin haber digerido su fracaso en la necia 
lucha por intentar echar abajo la Reforma Educativa. Si patético es el regreso sin gloria de tanto maistro a sus lugares 
de origen, siniestro se antoja lo que su corrosivo retorno depare a la sociedad oaxaqueña. (Milenio, PP) 
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Serpientes y Escaleras 
Prueba de fuego para Cué 

Salvador García Soto 
 
Al gobernador Gabino Cué se le acabaron los pretextos y se le agota el tiempo. A partir del regreso de los maestros de 
la sección 22 a Oaxaca será responsabilidad del mandatario estatal que se reanuden las clases en las más de tres mil 
escuelas públicas de la entidad a más tardar el 14 de octubre próximo, según el acuerdo que tomaron los maestros que 
desde el domingo por la noche comenzaron el éxodo del DF a tierras oaxaqueñas.  
 
Durante los 50 días que duró el plantón en la Ciudad de México, Gabino fue prácticamente un “cero a la izquierda” en 
las negociaciones que sostuvo el gobierno federal con la CNTE. Los líderes de la Sección 22, en una muestra del poco 
respeto que le tienen, se negaron en todo momento a sentarse en la mesa con el gobernador oaxaqueño, que sólo 
venía al DF a recibir “instrucciones” de la Secretaría de Gobernación, donde tuvieron que presionarlo para que aplicara 
medidas como la retención de salarios a los profesores en paro hasta que no regresaran a clases.  
 
Pero una vez que los maestros vuelvan a su estado, Cué no tendrá a nadie que le haga el trabajo y deberá enfrentarse 
a los aguerridos dirigentes de la CNTE para obligarlos a cumplir con un plan de regularización y recuperación del mes y 
medio de clases que se ha perdido desde el inicio del ciclo escolar. El problema para el cuestionado gobernador 
oaxaqueño es que no sólo tendrá que enfrentarse a los combativos maestros de la 22, sino también a las Asociaciones 
de Padres de Familia que han rechazado el paro magisterial en por lo menos 100 escuelas y que, a través de maestros 
retirados o adscritos a la Sección 59 del SNTE, estuvieron dando clases a los niños.  
 
En Oaxaca, el regreso a clases generará tensión y es probable incluso que se registren enfrentamientos entre los 
maestros de la Coordinadora y del Sindicato, además del rechazo de los padres de familia organizados a los paristas. 
Ayer, el mismo gobernador reconoció que “no será fácil” la reanudación de las clases, como preparando el terreno para 
lo que serán días difíciles en la entidad sureña.  
 
En varios sectores de la sociedad oaxaqueña y en círculos políticos se ha cuestionado la autoridad del gobernador y su 
capacidad para resolver los conflictos del estado. Esta será la prueba de fuego para Gabino Cué: o resuelve el problema 
y echa a andar el ciclo escolar en condiciones de normalidad, que permitan a los estudiantes oaxaqueños recuperar las 
clases perdidas y no perder el ciclo escolar o podría ser la debacle política para un mandatario que ha generado más 
dudas que certezas a sus gobernados.  
 
NOTAS INDISCRETAS…En menos de un mes la delincuencia rampante que afecta a Cuernavaca afectó a dos políticos 
de primer nivel en el estado. En septiembre pasado fue el secretario de Gobierno de Morelos, Jorge Messeguer, a quien 
los delincuentes le robaron las cuatro llantas de su camioneta oficial y le dejaron el vehículo sostenido en tabiques; y 
ayer tocó el turno al presidente del Congreso del Estado, el diputado perredista, Juan Ángel Flores, quien al despertar 
encontró su camioneta marca Tahoe sin los cuatro neumáticos y también sostenida en ladrillos que le dejaron los 
ladrones. De qué tamaño será la inseguridad en la capital de Morelos si a esos personajes, que tienen seguridad, los 
asaltan, imagínese al ciudadano de a pie ¿Y el gobernador Graco Ramírez? Ahh, él está de lo más tranquilo 
escuchando a Plácido Domingo en concierto…Otra entidad que parece “tierra de nadie” en materia de seguridad es el 
Estado de México. Ayer el rector de la Universidad La Salle campus Netzahualcóyotl, Raúl Valadez García, denunció 
que cada mes un alumno se da de baja de la Universidad porque familias deciden huir de Ciudad Neza ante las  
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amenazas, extorsiones y secuestros de que son objeto. Es decir, que según el dicho del académico, hay un éxodo de 
familias que, ante la inseguridad, abandonan el territorio mexiquense, y eso sucede mientras el gobernador Eruviel Ávila 
gasta millones de pesos en presumir sus “logros” en su reciente informe… Dos secretarios del gabinete, dos posiciones 
ante la reforma fiscal: Rosario Robles, ante los diputados, dijo que la propuesta fiscal del presidente Peña Nieto 
“favorece a los más pobres y a un sector de la clase media”, mientras que Emilio Chuayffet de plano se pronunció contra 
el IVA en colegiaturas ante el Senado. “No al IVA, no soy partidario de que se grave la educación, sino de que se 
fomente”, dijo el titular de la SEP. Una simpatiza seguramente con Videgaray, el otro no… Se baten los dados. Tocó 
Escalera. 
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MiKolumna 
La cultura mexicana 

Los Mikos 
  
Como si se tratara de un asunto menor o de un aspecto irrelevante, el gobierno federal ha propuesto, por segunda 
ocasión en lo que va del sexenio, recortar el gasto destinado a la cultura. 
 
Esta vez el recorte propuesto por el Presidente, es de casi cuatro mil millones de pesos, y los más afectados serían el 
Instituto Nacional de Bellas Artes, la producción cinematográfica nacional, las librerías Educal, así como Radio 
Educación y el Cecut en Tijuana. 
 
Esto no es nuevo: ya en 2012 el Ejecutivo quería recortar el gasto cultural, y fueron los diputados quienes se encargaron 
de detenerlo. ¿Podrán hacerlo de nuevo? 
 
La cultura mexicana es importante a nivel mundial. Hay músicos, escritores, cineastas, arquitectos, reconocidos 
mundialmente por su talento. Es probable que México se encuentre en uno de sus grandes momentos a nivel cultural. 
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Razones 

La CNTE se va ¿a cambio de qué? 
Jorge Fernández Menéndez 

 
El conflicto es fácil de explicar: una de esas corrientes sabe que su proceso ya se agotó, que necesita regresar a 
Oaxaca para recuperar fuerzas.  
 
El deterioro interno y moral, la verdadera derrota de la Coordinadora, se puso de manifiesto el fin de semana: en la 
pugna interna por tratar de definir si se regresaban o no a Oaxaca,  en el contexto de una cerrada votación en la 
asamblea del grupo, en medio de acusaciones y golpes, dos militantes de la Sección 22 de corrientes enfrentadas, 
terminaron uno acuchillado, el otro con fuertes contusiones cerebrales, los dos internados con un estado de salud 
delicada y un fractura interna imposible de ocultar. 
 
El conflicto es fácil de explicar: una de esas corrientes (en realidad son muchas las que participan en la Coordinadora y 
en la propia Sección 22, que confluyen en dos grandes grupos) sabe que su proceso ya se agotó, que necesita regresar 
a Oaxaca para recuperar fuerzas y tratar de evitar que allí no se aplique la reforma educativa, mientras que la otra 
simplemente mantiene una agenda ideológica ligada directamente a grupos armados que quieren mantenerse en el 
plantón en la Ciudad de México con distintos objetivos, el principal de ellos lograr la liberación de varios de sus 
dirigentes, uno de ellos su verdadero líder, detenidos por el secuestro de los niños Álvarez Benfield en Oaxaca. Son los 
mismos que ya han comenzado una serie de movilizaciones en ese estado para consolidar sus posiciones internas. 
 
Por lo pronto, la decisión en las asambleas del fin de semana, que terminaron con los manifestantes heridos, es que el 
grupo comenzará a retirarse de México durante la semana, para comenzar clases el próximo lunes, mientras se queda 
un grupo de unos 400 manifestantes de plantón en el Monumento a la Revolución, haciendo de vez en cuando bloqueos 
y manifestaciones, con la agenda de la liberación de los secuestradores. 
 
La pregunta es qué se negoció con estos grupos. Queda claro que, en el corto plazo por lo menos, la liberación de los 
secuestradores no es un tema negociable. En la PGR se asegura que no hay posibilidad alguna de hacerlo: están 
procesados y los testimonios y pruebas en su contra son apabullantes. Pero está pendiente el tema de los bonos: el de 
regreso a clases que tendrían que haber recibido los maestros de la 22 en agosto, antes de iniciar clases, y el adicional 
de 115 millones que reclaman, sin justificarlo, además de los dos meses de salarios caídos. La apuesta de estos grupos 
es acordar con el gobierno local que se amplíe una hora las clases para supuestamente recuperar el terreno perdido y 
así llegar a un acuerdo para recibir esos pagos. Siempre ha sido esa la ruta de la Sección 22 y, casi siempre han tenido 
éxito es su objetivo: eso es lo que explica el poder y la sensación de impunidad de la que gozan. Así han acumulado 
espacios a lo largo de tres décadas. 
 
En esta ocasión, su accionar se supone que tendría que tener, por lo menos, un costo económico, más allá del político, 
que en buena medida han pagado el gobierno federal, el del DF y el de Oaxaca. El costo social es irrecuperable: los 
niños en Oaxaca pierden, en promedio, un año de clases de cada tres por la acción de la Sección 22. Ese rezago no 
puede compensarse, y es parte del rezago general en que vive el estado. Y esa lógica se repite en Michoacán, en 
Guerrero y en Chiapas, los estados con mayor presencia de la Coordinadora. 
 
Ese es precisamente el desafío que viene. Sería absurdo que la ley educativa, luego de tantos conflictos, no se aplique. 
Los grupos hegemónicos de la Coordinadora están convencidos de que la misma, en sus estados terminará siendo letra  
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muerta: sería un golpe terrible para la credibilidad y para la propia reforma de la educación. Es la Coordinadora, muchas 
veces lo hemos dicho en este y otros espacios, el grupo que mayor resistencia opone a la reforma. Y si termina de 
alguna forma imponiendo su agenda, por lo menos en los estados que controla, la tentación para que el resto del 
magisterio asuma posiciones similares sería insuperable. 
 
Pero hay más, ya hemos dicho que en la lógica en que operan estos grupos, la agenda no pasa por la educación sino, 
por una parte, por la preservación de privilegios y, por la otra, en evitar cualquier oferta reformista. Son conservadores y 
restauradores. Y ese es su objetivo último y en ello convergen con otras organizaciones políticas, en un espectro tan 
amplio que va desde algunos sectores priistas hasta Morena, de organizaciones armadas a sindicatos radicales. Y ese 
es su verdadero desafío político. 
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El asalto a la razón 
Regreso sin gloria de los “maistros” 

Carlos Marín 
 
Anoche, un amenazante grupo de activistas de lo que queda del plantón en la explanada (y entorno) del Monumento a 
la Revolución impidió al reportero de MILENIO Alejandro Madrigal transmitir en vivo su explicable abandono de la plaza. 
 
Por la tarde un oaxaqueño de los Valles Centrales, Mario López Florián, había reconocido: “No hemos logrado 
absolutamente nada con esta movilización…” (y fue abucheado y silenciado por compañeros michoacanos de su viaje). 
 
La CNTE parece al fin haber digerido su fracaso en la necia lucha por intentar echar abajo la reforma educativa. 
 
Si patético es el regreso sin gloria de tanto maistro a sus lugares de origen, siniestro se antoja lo que su corrosivo 
retorno depare a la sociedad oaxaqueña. 
 
Imposible confiar en que se repondrán las clases de que durante ¡dos meses! se privó a un millón 300 mil niñas y niños, 
y más cuando sobran los casos de profes que asisten a la escuela solo dos o tres días a la semana, porque los demás 
los dedican a la causa. 
 
Se requiere ser idiota para creer que cumplirán. 
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Clase Política 
Disposición al diálogo 

Miguel Ángel Rivera 
 
Mientras los consignados por la violencia durante la marcha del pasado 2 de octubre habían recuperado su libertad o 
estaban a punto de lograrlo, las autoridades locales y federales reiteraban su disposición a buscar la solución de los 
conflictos mediante el diálogo. 
 
En tanto, el árbitro en estos asuntos, el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Raúl Plascencia, 
sostuvo que en el ejercicio de la libertad de manifestación nadie debe colocarse por encima de la ley y destacó que la 
verdadera cultura de la legalidad exige respetar a las leyes y las autoridades. 
 
En el mismo foro, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, aseguró que en las negociaciones con 
integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación la dependencia a su cargo privilegió el 
diálogo para lograr acuerdos. 
 
Por separado, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera Espinosa, refrendó el compromiso de su 
administración en el sentido de garantizar el diálogo, las libertades ciudadanas y la libre expresión; siempre en el marco 
legal y en contra de cualquier exceso. 
 
La cosecha 
 
El presidente Peña Nieto no llegó a la Presidencia para administrar; sino para transformar a México, afirmó el senador 
Emilio Gamboa durante la ceremonia por el centenario luctuoso de don Belisario Domínguez en Comitán, Chiapas. 
 
Por instrucciones del secretario de Agricultura, Enrique Martínez y Martínez, se constituirá un comité nacional consultivo 
para el ordenamiento de la acuacultura y coordinar acciones de apoyo a los productores de camarón. Se construirán 
también un laboratorio y una granja experimental para dar certidumbre a este sector, informó el oficial mayor de esa 
dependencia, Marcos Bucio Mújica. 
 
Después de más de cinco años, el secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Jorge Carlos Ramírez Marín, 
encabezó la reinstalación del Consejo Nacional de Vivienda, integrado por representantes de los sectores empresarial, 
académico, organismos regionales de vivienda, asociaciones municipales, entidades financieras, organizaciones 
sociales y distintas dependencias de gobierno. 
 
Un total de 285 toneladas de víveres, así como dinero en efectivo, entregó al presidente nacional de Cruz Roja, 
Fernando Suinaga Cárdenas, el Sindicato de Trabajadores Petroleros, encabezado por el senador Carlos Romero 
Deschamps. 
 
Al continuar sus recorridos por las regiones afectadas y supervisar la entrega de apoyos en la Montaña y Costa Chica, 
el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, dijo que no es momento de distracciones, pues se requiere abatir los 
tiempos de la reconstrucción en las zonas afectadas por las lluvias. Destacó, además, que se logró abrir el paso 
provisional en la carretera Tlapa-Marquelia, así como hacia la comunidad de La Pintada y la cabecera municipal de 
Iliatenco, en la Montaña Alta. / riverapaz@prodigy.net.mx 


